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第四届U23亚洲杯暨奥预赛 韩国队VS中国队 今日21:15■赛事推荐

■职工体育

■全民健身大家谈■体育资讯
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今天中国国奥队将迎来U23
亚洲杯暨奥运会亚洲区预选赛的
首场比赛， 对手是韩国国奥队。
自U23亚洲杯创立以来， 国奥队
在这项赛事中成绩一直不佳， 这
届比赛涉及奥运会门票， 国奥队
的前景依然不容乐观。

这支国奥队可以说命运多
舛， 组建之后从教练到队员， 人
员上总是会出现动荡。 希丁克换
成郝伟之后， 中国国奥队的成绩
稍有起色， 不过球队的表现很不
稳定， 经常是好一场坏一场。 从
球 员 构 成 来 看 ， 这 支 中 国 国
奥 队 还算整齐 ， 大部分球员都
在职业球队能够打上比赛。 客观
说 ， 中超的U23政策 ， “强行 ”
让年轻球员得到了在顶级赛场锻
炼的机会 。 这份国奥队的名单
中， 像魏震、 朱辰杰、 蒋圣龙、
黄政宇、 段刘愚、 胡靖航、 陈彬
彬 、 杨立瑜 、 张玉宁 、 刘若钒
等 ， 在 中 超 球 队 已 经 站 稳 了
脚跟， 特别像朱辰杰、 张玉宁、
杨立瑜更是国家队的常客。 这支

国 奥 队 最 大 的 问 题 是 “ 不 平
衡”， 无论是希丁克时代还是郝
伟时代， 给人的感觉总是抓了进
攻防守出问题、 抓了防守进攻出
问题， “按下葫芦起了瓢” 是常
态。

很难预测国奥队在U23亚洲
杯上能走多远， 奥运会门票不敢

奢望， 但还是希望球队至少能够
打进淘汰赛。 国奥队所在小组有
韩国、 伊朗和乌兹别克斯坦， 如
果是国家队分在这样一个组打亚
洲杯， 那恐怕比赛之前就可以提
前宣布 “毕业” 了。 不过青年队
的比赛有很大的偶然性， 不能按
照成年队的实力去照搬， 即便对

手确实很强， 年轻球员的发挥也
不如成年队稳定。 如果照搬国家
队实力， 伊朗肯定是这个组最强
的， 但恰恰伊朗国奥队很可能成
为中国国奥队的 “突破口”。 我
们总是说中国国奥队已经32年没
有通过奥运会预选赛了 （2008年
是东道主）， 但伊朗国奥队更惨，
他们已经40年无缘奥运会比赛
了。 奥运会改制为U23球员参加
之后， 伊朗国奥队的成绩更是惨
不忍睹。 感觉伊朗人似乎对青年
队的比赛没有其他国家那么重
视， 一直采取的是顺其自然的态
度。 乌兹别克斯坦恰恰是这个组
最不能被忽视的球队 ， 他们是
U23亚洲杯的卫冕冠军， 其国奥
队和国家队人员有很多重叠， 他
们集训备战的时间也很长。 中国
国奥队今天的对手韩国国奥队，
他们历来非常重视奥运会的比
赛 ， 因为如果在奥运会拿到奖
牌 ， 韩国球员可以因此免服兵
役， 这也是为什么在奥运会改制
U23球员参加后， 韩国队从未缺

席决赛阶段的原因。 虽然缺少了
一些明星海外球员 （不是国际比
赛日， 欧洲俱乐部不放人）， 但
韩国国奥队依然可说是本届赛事
最大热门之一。

综合本组球队的实力， 韩国
队和乌兹别克斯坦队应该处于相
对领先的位置， 中国国奥队和伊
朗队的水平要差一些。 其实， 中
国国奥队不必背负太大的压力。
奥运会门票对各大洲国奥队来说
本来就 “僧多粥少”， 谁进谁不
进都很正常 ， 而且虽然是奥运
会， 但这项比赛说出大天儿去也
不过就是 “U23世青赛 ” 而已 ，
真正代表一个国家足球实力的还
是国家队。 中国国奥队参加这项
赛事首要的目标是打出水平， 如
果朱辰杰、 杨立瑜、 张玉宁等在
U23亚洲杯能打出联赛的那种精
气神儿， 就说明我们的足球水平
还不是那么差， 如果这支球队的
球员能有三、 四个未来出现在李
铁的国家队名单中 ， 也就算是
“完成任务” 了。

国国奥奥队队不不必必有有太太大大压压力力

“这镖投得好， 能得高分。”
“厉害了我的哥！” 现场职工互相
加油鼓劲儿。 上周 ,北京建工一
建公司工会组织60余名职工开展
了以飞镖、 跳绳等为主的趣味活
动。 相关负责人表示， 举办此次
活动旨在丰富职工生活， 增强企
业凝聚力， 让节日氛围更浓厚。

本报记者 曹海英 摄影报道

本报讯 （记者 陈曦 ） 记者
昨日从西城区第十六届人民代表
大 会 第 七 次 会 议 新 闻 发 布 会
上 获 悉 ， 今年起 ， 西城区将把
建设群众 “家门口” 的体育健身
设施作为工作重点， 加大体育公
共服务供给。 计划到2022年， 全
区每个街道至少新建1处室外专
项球类场地。

近年来， 西城区一直在积极
破解大城市群众健身难题， 因地
制宜建设群众家门口的体育健身
设施。 近期， 西城区全面梳理各

街道疏解腾退空间、 边角地、 闲
置用地、 公园绿地， 将利用这些
场地， 按年度分批新建一批嵌入
型、 小型多样、 灵活简易的健身
场地设施， 方便群众就近就便健
身锻炼。 预计2年内， 各街道每
年新增1片群众身边的体育场地，
到2022年， 每个街道至少新建1
处室外专项球类场地。

据悉， 根据前期各街道梳理
汇总的情况， 初步提出了19处的
建设计划， 包括健走步道6条约
5000米 、 篮球场2处 、 门球场 2

处、 乒乓球场3处、 网球场1处，
仿真冰场地 5块 。 其中 ， 结合
2020年北京市全民健身示范街道
创建和西城区冰雪运动发展规
划， 德胜、 西长安街、 陶然亭、
天桥、 椿树等5个街道各建设可
移动拆卸式仿真冰场地1块。

同时， 今年西城区将继续高
标准铺设健走步道5公里， 主要
对北滨河公园、 北营房城市森林
公园、 西便门遗址公园及条件适
宜的社区内的现状道路路面进行
整体升级改造。

近年来， 全民健身运动的开
展如火如荼，运动健身逐渐成为
我 们 生 活 中 不 可 或 缺 的 一 部
分 。 没有健康 ，一切是零 ！ 因为
家里有一个患有高血压和脂肪肝
的老公， 作为媳妇的我更是深有
体会。

老公是一个体重180斤的大
胖子，我有时跟他开玩笑，说我怀
孕8个月时都没你肚子大。在日常
生活和工作中，我与“胖子”老公
几乎很少运动， 每天步行走几百
米到公交车站可能就是我们自己
一天全部的运动量了 。 但是在
2014年单位组织的体检中， 我老
公查出重度脂肪肝及高血压。 作
为媳妇， 我在第一时间开始查找
各种治愈脂肪肝、高血压的方法。
一时家里的气氛特别紧张， 他开
始去各大医院看高血压， 医生的
建议是吃降压药、控制饮食、适当
锻炼身体， 并且每个医院医生的
结论几乎都是一致的。 但是我们
心里开始打鼓， 刚30岁的他难道
就要开始吃降压药吗？ 这个药一
旦开始服用就不能停下来呀。 当
时这个病对于我们家庭来说既是
身体的考验，也是精神的考验。医
生告诉我们， 脂肪肝及高血压的
形成很大一部分原因就是因为肥
胖。 回想起爱人的饮食及运动习
惯，也不难找出原因：爱吃、不运
动成为他身体健康的“杀手”。 通
过这次体检, 我和老公开始重视
他的身体状况。他决定管住嘴、迈
开腿， 并通过跑步的方式来锻炼
身体。我则全力支持，也希望通过
改变他的饮食习惯和运动观念，
达到事半功倍的效果。

人们常说压力就是动力。 他
将压力化作动力， 每天晚上都坚
持去奥森公园跑 10公里 。 2015
年 9月20日， 他还参加了北京全
程42.195公里的马拉松比赛。 虽
然晚上回家后， 他的脚底全是水
泡，甚至连续一个星期走路，都是
用脚边一拐一拐地走， 但他跟我

说，跑步既放松了身体，也放松了
心情， 也让自己做什么都积极而
充满活力，意志坚定，充满了一种
永不服输的精神！

或许这就是跑步的魅力吧。
通过他的影响， 我也开始参与到
这项运动中。我体会到了快乐，体
会到了运动完之后大汗淋漓时的
轻松。 我的颈椎病在不知不觉中
得到了很大的改善， 每天在办公
室对着电脑时不再头昏脑胀，这
是运动带给我的改变。 2015年11
月，单位又组织体检，我老公拿到
体检报告的那一刻， 开心的像个
孩子，第一时间给我打电话，告诉
我他的体检结果 一 切 正 常 了 ，
脂肪肝没有了 ，高血压也降到
了正常水平 ！ 这都是运动带给
他的改变 。 他再去看医生的时
候 ，医生也很惊讶 。 后来医生
也提出了一些专业建议， 毕竟高
血压的形成是有很多原因的，一
定要根据自身的条件来治疗，该
吃药的时候还是要吃药。 但是适
当运动肯定是对身体有益的，所
以一定要坚持。

或许是医生的鼓励， 又或许
是 我 老 公 在 拿 到 体 检 报 告 的
那 一 刻更加坚定了他继续跑步
健身下去的决心， 他成为了跑团
成员， 业余时间与跑友们参加各
种长跑节。

他跟我说： “跑步的高潮体
验就是冲过终点的那一刻， 当拖
着疲惫的身躯踏上计时毯时， 看
到为你喝彩的观众， 看到迎接你
的队友， 激动、 兴奋、 曾经的痛
苦……五味杂陈的感受从躯体深
处直涌上心头。 当泪水合着汗水
流淌下来时，觉得一切都值了。 ”

全民健身， 就是让每一个人
都能在运动中找到快乐。 我想通
过自己及家人的改变， 也呼吁身
边的人都动起来， 因为运动改变
的不止是身体的状态， 还有我们
对生活及工作的态度， 坚持就会
带来健康，带来好运！

“胖子”老公不胖了2021年世俱杯和2023年亚洲杯筹备工作启动
新华社电 2021年世俱杯和

2023年亚洲杯筹备工作7日在京
启动。

国家体育总局局长苟仲文指
出， 要抓紧成立赛事组委会； 加
强对筹办工作的组织领导， 层层
压实工作责任 ； 加强与国际足
联、 亚足联的沟通合作； 抓紧抓
好比赛训练场馆的规划建设工
作； 努力做到 “办赛精彩、 参赛
出彩 ”。 国家体育总局副局长 、
中国足协党委书记杜兆才表示 ，

近期要重点抓好以下工作： 一是
加快启动比赛场馆及其配套设施
的新建改建工作； 二是做好赛事
工作计划和预算； 三是做好开闭
幕式等大型活动的策划组织工
作； 四是推动足球发展。

2019年10月24日， 经国际足
联理事会投票通过 ， 中国获得
2021年世俱杯举办权。 根据国际
足联与中国足协联合考察评估意
见，上海、天津、广州、武汉、沈阳、
济南、杭州、大连成为2021年世俱

杯举办城市。其中，上海将举办世
俱杯开幕式和决赛。

2019年6月4日， 亚足联召开
代表大会， 宣布中国获得2023年
亚洲杯举办权 。 这是继 2004年
后， 中国时隔19年再次举办亚洲
杯。 根据亚足联与中国足协联合
考察评估意见， 北京、 天津、 上
海、 重庆、 成都、 西安、 大连、
青岛、 厦门、 苏州成为2023年亚
洲杯举办城市。 其中， 北京将举
办亚洲杯开幕式和决赛。

西城区每个街道将新增一处室外球场

趣味活动
凝心聚力


